



## EDITORIAL

### Fundación ASESA

### ASESA Foundation

Ana Puigvert Martínez<sup>a,\*</sup> y Rafael Prieto Castro<sup>b</sup>

<sup>a</sup> Presidenta de la Asociación Española de Andrología

<sup>b</sup> Vicepresidente y secretario de la Asociación Española de Andrología

El pasado 29 de junio, se realizó en Barcelona el acto de constitución de la Fundación ASESA, Fundación de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva.

Como ya se informó a todos los socios de la Asociación Española de Andrología (ASESA), por la mañana se constituyó el Patronato de la Fundación, donde fue elegido como presidente el Dr. José María Pomerol Montseny, ex presidente de ASESA, con una dilatada y reconocida trayectoria profesional dentro de la medicina sexual y reproductiva.

Por la tarde, el acto científico contó con la participación como ponentes del Dr. Simón Marina, con una conferencia muy interesante sobre la evolución de las técnicas de reproducción asistida, en la que plasmó el vertiginoso cambio que se ha producido en pocos años y que ha permitido ser padres y madres a millones de seres humanos en todo el mundo.

El Dr. José María Pomerol plasmó su visión particular del mundo del varón con “La condición masculina”. Quiénes fueron los primeros varones, cómo han ido cambiando y hacia dónde se dirigen, en este mundo en el que la mujer tiene cada vez más presencia, y haciéndonos eco de sus palabras, “más poder para cambiar las cosas”.

Por último, el filósofo, escritor y catedrático de Estética, Rafael Argullol, nos introdujo en el mundo de los sentimientos, del erotismo de “lo que se vela y se desvela”, en contraposición con “el acto repetitivo y explícito de la pornografía”, con la conferencia “El cuerpo humano en la creación artística”.

Creemos que todos los socios de ASESA debemos felicitarnos por la creación de la Fundación; es un logro de todos,



Figura 1 Dra. Puigvert, presidenta de la Asociación Española de Andrología, y Dr. Pomerol, presidente de la Fundación.

largamente deseado, y que se pone al servicio de todos con 3 vertientes fundamentales:

- 1) Prevención y promoción de la salud sexual y reproductiva; por tanto, dirigida fundamentalmente a la sociedad en general, al ciudadano, no sólo al paciente. La Fundación tiene como objetivo principal favorecer la salud sexual y reproductiva de todos los ciudadanos, y esto pasa de forma primordial por una educación sexual veraz y rigurosa, teniendo especial cuidado de no dejar fuera sectores importantes de la población que viven su sexualidad de forma diferente, para lograr en definitiva una sexualidad libre, responsable y segura para todos.
- 2) Otro pilar fundamental es la formación científica, dirigida a todos aquellos profesionales interesados en el campo

\*Autor para correspondencia

Correo electrónico: [anapuigvert@hotmail.com](mailto:anapuigvert@hotmail.com) (A. Puigvert Martínez).



**Figura 2** Miembros de la Junta Directiva de la Asociación Española de Andrología y del Patronato de la Fundación.

de la salud sexual, y por supuesto a todos los socios de ASESA, a través de cursos específicos y másteres en medicina sexual y reproductiva, apoyando proyectos de formación para licenciados en países en vías de desarrollo.

Promover, auspiciar y financiar estudios mediante la creación de becas de investigación, así como realizar campañas de difusión de aquellas novedades científicas que se produzcan en el campo de la sexualidad y la reproducción humana.

3) Por último, pero no por ello menos importante, es objetivo irrenunciable de la Fundación la colaboración con aquellas organizaciones no gubernamentales que trabajan con grupos poblacionales en situación de riesgo, y con las que, como ya sabéis, ASESA lleva trabajando largo tiempo.

Creemos que es un proyecto que ilusiona, que nace en una situación económica muy complicada y que necesitará del esfuerzo de todos nosotros, pero sabemos que el gran patrimonio de ASESA es la calidad humana de todos y cada uno de sus socios. Conocemos lo que sois capaces de lograr y el espíritu solidario que siempre ha caracterizado a esta Sociedad; por ello, os animamos desde aquí, a trabajar todos juntos para que la Fundación no sea un mero proyecto; que se llene de contenido depende de todos nosotros, de nuestro esfuerzo e ilusión.

Enhorabuena a todos.